

LA TARDE

Año XXV

Diario republicano

Número 6.814

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS : REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Miércoles 20 Diciembre 1933

PARA NAVIDAD

El Jijonenco y casi lorquino,

José MIRALLES García

ofrece al público sus Ricos

TURRONES, LEGÍTIMOS DE JIJONA

para la presente temporada, en la calle de Posada Herrera frente a la Imprenta del Sr. Montiel, en la misma casa donde elabora los helados durante el verano.

No equivocarse: Calle de Posada Herrera 11.

Camino adelante

UN RASGO GENEROSO

Les digo a ustedes que estos radicales socialistas primeros hermanos de los Largo Caballero, los Prieto y los Cordeiros, saben quedar bien siempre donde van y dejar recuerdo. Palomo hizo de regalo, último fruto de la ya barrida chumbera política Triguero, Galarza y Compañía Anónima en liquidación, ha sido ministro del Gabinete puente presidido por el Sr. Martínez Barrio. Palomo, que, dicho sea de paso, no tiene otros méritos que los de ser o haber sido mareelinista— así nos lo asegura quien lo conoce —ha disfrutado altos cargos en la República entre otros, el de Gobernador de Madrid y el de ministro. Sabía el hombre que su paso por el ministerio había de ser rápido pero sabía también que las diez mil pesetas de cesantía serían eternas puesto que todavía no han creído conveniente los Gobiernos republicanos modificar la abusiva disposición monárquica de otorgar una no despreciable renta vitalicia al dichoso mortal que alcanza a ser ministro aun cuando sea por cuarenta y ocho horas.

Palomo lo ha sido por breves días y como no ha tenido tiempo de desarrollar sus fecundas iniciativas aunque sí lo tuvo para hacer unas declaraciones harto perjudiciales en vísperas de las elecciones revelando una intención miureña, derrotado como su jefe en las urnas a pesar de su cartera ministerial,

ha tenido al fin un rasgo generoso en su testamento como ministro.

La Sociedad Anónima Radio Argentina, prima hermana, según un diario madrileño de la Telefónica Nacional tan estimada por don Inda, disfruta la concesión de transmitir directamente el servicio radiotelegráfico entre Madrid y Buenos Aires. En dicha concesión no se podía introducir reforma alguna por ministerio de la ley, según reconoció el propio ministro, pero como esto de las prohibiciones es cosa de poca monta, Palomo se ha permitido dictar una orden ministerial autorizando a dicha Compañía para que transmita el mencionado servicio directamente de Madrid a Nueva York dejando a un lado Buenos Aires.

La cosa en realidad no tiene importancia alguna para nosotros ni para el radical-socialista señor Palomo, pues si es verdad según se afirma que esa concesión provisional ahorra a la Compañía *cuarenta mil duros anuales*, allá ella y con su pan se lo coma, pues al señor Palomo y a nosotros nos da igual que el servicio pare en la Argentina o pare en Nueva York. En cambio hay que alabar el rasgo generoso que horas antes de dejar la poltrona, ha tenido un ministro español con esa Compañía prima hermana de la Telefónica tan estimada por el exministro señor Prieto, primo hermano político por ser socialista, de

Palomo por ser radical socialista.

Dentro de unos días, nadie se acordará de que un señor Palomo pasó por un ministerio, y en cambio la Compañía de referencia sentirá un agradecimiento eterno hacia el bondadoso Palomo, con lo cual tendrá quien se acuerde de él ya que España olvidadiza de suyo sólo premiará la labor de este gran patriota con diez mil miserables pesetas anuales cesantía de un ministro.

JUAN DEL PUEBLO

Patronato de la Escuela Elemental de Trabajo de Lorca

Interesa mucho la siguiente disposición al Patronato definitivamente formado.

Constitución del Comité organizador del Congreso de Enseñanza Técnica

Inserta la «Gaceta» una orden del ministerio de Instrucción pública que dice así:

«De acuerdo con el decreto fecha 12 del corriente («Gaceta» del 14), referente al Congreso internacional de enseñanza técnica que ha de celebrarse en Barcelona en el mes de mayo de 1934, bajo los auspicios del «Bureau International de L'Enseignement Technique», con sede oficial en París, este ministerio ha dispuesto que el Comité organizador español quede constituido en la siguiente forma:

Comité organizador en Barcelona, un delegado de la Generalidad, a propuesta de ésta; presidente, don Cayetano Cornet, director de la Escuela de Ingenieros Industriales de Barcelona; vicepresidente, D. Emilio Mira López, director del Instituto Psicotécnico de la Generalidad; vocales: don Francisco Planes, director de la Escuela Superior del Trabajo de Barcelona; don Ramón Casanovas, director de la Escuela Elemental de Trabajo; don Paulino Castell, profesor de la Escuela de Ingenieros Industriales, y don José Seirat y Bonastre, director de la Escuela del Trabajo.»

Delegados del ministerio de Instrucción pública: D. Ernesto Winter Blanco, delegado español en el «Bureau International de L'Enseignement Technique»; don Ricardo Vinos Santos, del Consejo Nacional de Cultura; D. Manuel Alvarez Ugena, del Consejo Nacional de Cultura, profesor de la Escuela Especial de Ingenieros Agrónomos; D. Pablo Martínez Stronh, secretario técnico del ministerio de Instrucción pública.»

El Ayuntamiento de Pulpi, en sesión celebrada el 11 del actual, de

BERNARDINO LOPEZ DE TERUEL

Medicina general. Rayos X

Plaza de Colón 8. Lorca

Hora de consulta de 12 a 2

DE MI COLECCION

Postal Pedagógica

Vacaciones.

Según acuerdo autorizado, con la sesión del jueves concluyen las tareas escolares en el año actual.

Las vacaciones llamadas de invierno se esperan ciertamente, con inusitado interés no solo por los profesionales de la enseñanza que así logran un merecido descanso, sino también por cuantos inconscientemente o deliberadamente se acogen a la tradición implacable que para todos compendian.

Las vacaciones susodichas son esperadas con impaciencia, porque proporcionan ocasión gratísima de reunirse los ausentes con sus familiares para rememorar y conservar o acentuar los lazos que teje y exorna magníficamente esa universal y halagadora fecha de Navidad.

...Si; de ella participan con igual exaltación lo mismo los que aportaron su máximo esfuerzo al mejor éxito de la misión que la Sociedad les tiene confiada, que aquellos remisos, martingalistas, que nada les satisface, que ansian lo imposible, que vituperan lo que poseen, que relegan lo que es de su competencia, que se expiden pasaporte engañoso... todos, todos van arrancando hojas y más hojas del calendario, en insaciable afán de anticipar lo que el tiempo, y sólo él, ofrece imperturbable.

El suceso extraordinario de Navidad, repliega a los múltiples elementos sociales al consolador regazo de la familia y los ancianos recobran el vigor preciso para referir los cuentos de la época, y las mujeres aderezan variados y peculiares manjares, y los niños bulliciosos entonan villancicos y otras cantatas que, escuchados desde la vía pública contristan el corazón de otros niños, de otras mujeres y de otros ancianos desheredados de la dicha, infortunados del destino, eternamente miserables, humildes, infelices, que discurren apesadumbrados, con fiando en la conmisericordia que pueda inspirar su desgracia.

¡Niños, que anegados vivís en el infortunio! Las vacaciones de invierno aumentarán vuestra tristeza y el dolor se adecuara de vuestros progenitores. Solo vosotros sufriréis. Si factible fuera, organizaríamos un acto de desagravio a vuestra miseria y de compensación al dolor que pacientemente sobrelleváis. Pero, vacaciones tan felices solamente podremos pasarlas, cuando las asociaciones y entidades de todo género, los de espíritu elevado se interesen por procurar a la infancia desvalida una parte de lo que, entre los relativamente dichosos, se ha de gastar supérfluamente.

ELADIO GITRAMA

signó, para representarle en el Patronato de la Escuela Elemental de Trabajo de Lorca, al concejal de dicha Corporación, D. Manuel Peregrín Caparrós.

MADRID

Elogios a un discurso

La actualidad política la ha constituido el discurso de Gil Robles, en la sesión de Cortes de ayer, de acatamiento al régimen.

Romanones decía que el

discurso había sido el de un jefe de Gobierno, sereno, razonado y de gran altura.

Salazar Alonso decía que el discurso de Gil Robles había sido propio de un hombre sincero y leal.

Rico Avello manifestó que el discurso le había producido buenísima impresión, que dándose con ganas de aplaudirlo.

Melquiades Alvarez en un numeroso corro de diputados y periodistas, calificaba de magnífico el discurso de Gil Robles, especialmente en la parte que se refirió al pro-